
多文化
た ぶ ん か
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きょうせい

推進
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委員会
いいんかい

 平成
へいせい

26年
ねん

第
だい

2回
かい

委
い

員
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会
かい

要
よう

点
てん

録
ろく

 

 

【日
にち

 時
じ

】  平
へい

成
せい

27年
ねん

2月
がつ

6
むい

日
か

（金
きん

）18：30～20：30 

【場
ば

 所
しょ

】  八王子
はちおうじ

スクエアビル
す く え あ び る

１１階
    かい

 学生
がくせい

交流室
こうりゅうしつ

・国際
こくさい

交流室
こうりゅうしつ

 

【出席者
しゅっせきしゃ

】  委員
い い ん

 ◎森
もり

茂
も

委員
い い ん

、岡添
おかぞえ

委員
い い ん

、児
ちご

野
の

委員
い い ん

、シュレスタ
し ゅ れ す た

委員
い い ん

（途中
とちゅう

退席
たいせき

）、舘山
たてやま

委員
い い ん

、

谷川
たにがわ

委員
い い ん

、張
ちょう

委員
い い ん

、平野
ひ ら の

委員
い い ん

、吉本
よしもと

委員
い い ん

、マダワラ
ま だ わ ら

委員
い い ん

、渡辺
わたなべ

委員
い い ん

 

       事
じ

務
む

局
きょく

 市
し

民
みん

活
かつ

動
どう

推
すい

進
しん

部
ぶ

 大
おお

野
の

部
ぶ

長
ちょう

、多
た

文
ぶん

化
か

共
きょう

生
せい

推
すい

進
しん

課
か

 平
ひら

本
もと

課
か

長
ちょう

、 

同課
ど う か

 櫻井
さくらい

主査
し ゅ さ

、同課
ど う か

 石川
いしかわ

主任
しゅにん

 

【欠席者
けっせきしゃ

】  閔
みん

委員
い い ん

 

【公開
こうかい

・非公開
ひこうかい

の別
べつ

】 公開
こうかい

 

【傍聴人
ぼうちょうにん

の数
かず

】 
 

0人
にん

 

【配付
は い ふ

資料
しりょう

】  ・平成
へいせい

26年度
ね ん ど

第 2回
だい  かい

 八王子市
は ち お う じ し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

 次第
し だ い

 

・資料
しりょう

1 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

各所管
かくしょかん

の取組み
とりく   

管理
か ん り

シート
し ー と

（新様式
しんようしき

案
あん

） 

・資料
しりょう

2 留学生
りゅうがくせい

のみなさまへ（奨学生
しょうがくせい

の募集
ぼしゅう

） 

 

１． 開会
かいかい

 

・配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

 

 

2．多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

取組み
とりく   

管理
か ん り

シート
し ー と

（新様式
しんようしき

案
あん

）について 

 

座長
ざちょう

 

 それでは、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

の１年目
 ね ん め

の取組み
とりく   

について、事務局
じむきょく

から御説明
ごせつめい

願いたい
ねが      

。 

※事務局
じむきょく

より「資料
しりょう

1 新様式
しんようしき

案
あん

について説明
せつめい

。前回
ぜんかい

の様式
ようしき

からの変更点
へんこうてん

について説明
せつめい

。 

 

― 意
い

 見
けん

 交
こう

 換
かん

 ― 

座長
ざちょう

 

 大きな
おお    

変更点
へんこうてん

は、2
ふた

つ。1
ひと

つは自己
じ こ

評価
ひょうか

を行 う
おこな   

際
さい

に、５年間
  ねんかん

の目標
もくひょう

を見据えて
み す   

、どこまで達成
たっせい

しているのか評価
ひょうか

すること。 2
ふた

つ目
 め

は、事業
じぎょう

予定
よ て い

の年度
ね ん ど

を明確
めいかく

にすること。 

 

委員
い い ん

 

「今
こん

後
ご

５年間
  ねんかん

の取組
と り く

み・目標
もくひょう

に対する
たい    

自己
じ こ

評価
ひょうか

」「今後
こ ん ご

の事業
じぎょう

予定
よ て い

」の「今後
こ ん ご

」は、どのような意味
い み

か。５年間
  ねんかん

は移動
い ど う

していくのか。まともに読む
よ  

と年度
ね ん ど

がずれていく。 

 

事務局
じむきょく

 

 プラン
ぷ ら ん

は平成
へいせい

２５年度
  ね ん ど

から５年間
  ねんかん

で見直し
みなお   

をする予定
よ て い

なので、２９年度
  ね ん ど

までの事業
じぎょう

予定
よ て い

になる。 



分かりにくい
わ      

ので、「今
こん

後
ご

５年間
  ねんかん

～」「今後
こ ん ご

の方針
ほうしん

」「今後
こ ん ご

の事業
じぎょう

予定
よ て い

」の「今後
こ ん ご

」は、削除
さくじょ

する。 

 

座長
ざちょう

 

 各所管
かくしょかん

に照会
しょうかい

を出した
だ   

時
とき

に関連
かんれん

所管
しょかん

からは何
なに

か様式
ようしき

や書き方
 か   かた

について意見
い け ん

が出た
で  

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

 様式
ようしき

や書き方
 か   かた

について特
とく

に意見
い け ん

は無かった
な    

。 

 

委員
い い ん

 

 このページ
ぺ ー じ

だけを見直す
みなお   

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

 今回
こんかい

の資料
しりょう

は様式
ようしき

案
あん

になるので、１ページ
 ぺ ー じ

しか配布
は い ふ

してないが、全て
す べ  

のページ
ぺ ー じ

を見直す
み な お  

。 

 

委員
い い ん

 

 難しい
むずか   

とは思う
おも  

が、自己
じ こ

評価
ひょうか

をする際
さい

に、数値
す う ち

がいくつからいくつは「順 調
じゅんちょう

」というような目安
め や す

があったほうが良
よ

いのではないか。定量化
ていりょうか

するのは難しい
むずか    

とは思う
お も  

が、何
なに

か目安
め や す

を作った
つく    

ほうが

良い
よ  

のでは。出来る
で き  

施策
し さ く

と出来ない
で き   

施策
し さ く

があると思う
お も  

が。 

 

事務局
じむきょく

 

 数値
す う ち

目標
もくひょう

があるものは、ある程度
て い ど

の目安
め や す

は出来る
で き  

かと思う
お も  

が、数値
す う ち

が無い
な  

ものも各所管
かくしょかん

に

任せる
まか    

のではなく、所管
しょかん

と意見
い け ん

交換
こうかん

をして、当課
と う か

も責任
せきにん

を持って
も   

評価
ひょうか

に関
かか

わっていく。 

 

座長
ざちょう

 

 市
し

の他
た

のプラン
ぷ ら ん

で目安
め や す

や基準
きじゅん

を作って
つく    

いるところはあるか。あるようであれば他
た

のプラン
ぷ ら ん

等
など

を

参考
さんこう

にしてほしい。 

 

事務局
じむきょく

 

 良い
よ  

か悪い
わ る  

かで言えば
い   

悪い
わる  

と思う
おも  

が、行政
ぎょうせい

では漠然
ばくぜん

とした計画
けいかく

が多い
お お  

のでこのようになってい

る。 

 



委員
い い ん

 

 自己
じ こ

評価
ひょうか

だけではなく、サービス
さ ー び す

を利用
り よ う

する外国人
がいこくじん

市民
し み ん

からの評価
ひょうか

は難しい
むずか    

か。難しい
むずか   

とは

思う
お も  

が、それがあるとだいぶ締り
し ま  

がある。 

 

事務局
じむきょく

 

 通常
つうじょう

、各所管
かくしょかん

で満足度
まんぞくど

調査
ちょうさ

を行って
おこな    

いる。それぞれの事業
じぎょう

の担当
たんとう

で調査
ちょうさ

をしてもらう。その

評価
ひょうか

と自己
じ こ

評価
ひょうか

が離れない
はな      

ようにしなければならない。この委員会
いいんかい

でも自己
じ こ

評価
ひょうか

がおかしいよう

であれば言って
い   

いただき、それを各担当
かくたんとう

に伝えて
つた    

いく。 

 

委員
い い ん

 

 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

での委員
い い ん

の評価
ひょうか

、意見
い け ん

はどこに出る
で  

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

での評価
ひょうか

は、各所管
かくしょかん

に伝え
つた  

、評価
ひょうか

は修正
しゅうせい

している。前回
ぜんかい

の委員
い い ん

さんの

意見
い け ん

はそのまま伝え
つ た  

、修正
しゅうせい

している。 

 

委員
い い ん

 

 自己
じ こ

評価
ひょうか

は、委員会
いいんかい

の評価
ひょうか

を含めた
ふく    

ものを市
し

の評価
ひょうか

として出す
だ  

のか。 

 

事務局
じむきょく

 

 最終的
さいしゅうてき

に委員
い い ん

さんの評価
ひょうか

を所管
しょかん

に伝え
つた  

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

の評価
ひょうか

を踏まえて
ふ   

公表
こうひょう

するよ

うになる。 

 

委員
い い ん

 

 進捗度
しんちょくど

と満足度
まんぞくど

調査
ちょうさ

はリンク
り ん く

するものとなるだろうが、時間差
じ か ん さ

が出て
で  

ずれてしまう。 

 

事務局
じむきょく

 

 プラン
ぷ ら ん

の見直し
み な お  

を５年
 ね ん

の時点
じ て ん

で考えて
かんが    

おり、その際
さい

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に対する
た い   

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

等
など

を

考えて
かんが    

いる。一つ
ひ と  

一つ
ひ と  

の施策
し さ く

ではなく、大まか
おお    

な調査
ちょうさ

になるとは思います
お も     

。意識
い し き

調査
ちょうさ

が一つ
ひと  

の指標
しひょう

になる。 

 



座長
ざちょう

 

 それでは、いろいろ御意見
ご い け ん

もあると思う
お も  

が、次
つぎ

の事項
じ こ う

に移る
う つ  

。前回
ぜんかい

の委員会
いいんかい

での意見
い け ん

について、

事務局
じむきょく

から御説明
ごせつめい

願いたい
ねが      

。 

※事務局
じむきょく

より「前回
ぜんかい

の委員会
いいんかい

での意見
い け ん

、要望
ようぼう

に対する
た い   

対応
たいおう

について説明
せつめい

。」 

 

委員
い い ん

 

 災害
さいがい

時
じ

に多言語
た げ ん ご

情報
じょうほう

を発信
はっしん

している市
し

もあるが、八王子市
は ち お う じ し

では何
なに

か案
あん

はあるのか。地震
じ し ん

が来た
き  

時
とき

の情報
じょうほう

等
とう

を発信
はっしん

できたら良い
よ  

。 

 

事務局
じむきょく

 

 現在
げんざい

、平常
へいじょう

時
じ

において多言語版
た げ ん ご ば ん

ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

、多言語
た げ ん ご

メール
め ー る

配信
はいしん

サービス
さ ー び す

、多言語
た げ ん ご

モバイル
も ば い る

、

フェイスブック
ふ ぇ い す ぶ っ く

などでの情報
じょうほう

提供
ていきょう

を行って
おこな    

いる。災害
さいがい

が起きて
お   

すぐ対応
たいおう

出来る
で き  

わけではないが、

災害
さいがい

時
じ

もこれらを活用
かつよう

して情報
じょうほう

提供
ていきょう

が出来る
で き  

。 

 

座長
ざちょう

 

 神奈川
か な が わ

の国際
こくさい

協会
きょうかい

では登録
とうろく

している外国人
がいこくじん

にメール
め ー る

で情報
じょうほう

を出す
だ  

仕組み
し く  

がある。 

 

委員
い い ん

 

 日本語
に ほ ん ご

を翻訳
ほんやく

しないとメール
め ー る

で配信
はいしん

出来ない
で き   

ので、時間
じ か ん

がかかる。災害
さいがい

が起きて
お   

すぐの対応
たいおう

は

難しい
むずか    

と思う
おも  

。 

事務局
じむきょく

 

 先日
せんじつ

、八王子
はちおうじ

学生
がくせい

発表会
はっぴょうかい

があって、その中
なか

で留学生
りゅうがくせい

に対する
たい    

情報
じょうほう

提供
ていきょう

の提案
ていあん

もあった。今
いま

、

資料
しりょう

がないので、はっきりと話せない
は な     

が、市
し

の中
なか

でも話し
はな  

は出て
で  

いて検討
けんとう

している。 

 

座長
ざちょう

 

 いろいろ御意見
ご い け ん

もあると思う
おも  

が、次
つぎ

の事項
じ こ う

に移る
うつ  

。では、奨学
しょうがく

金
きん

制度
せ い ど

について事務局
じむきょく

より御説明
ごせつめい

を。 

 

3．市
し

の施策
し さ く

について（意見
い け ん

交換会
こうかんかい

） 

※事務局
じむきょく

より「資料
しりょう

2 奨学
しょうがく

金
きん

制度
せ い ど

について説明
せつめい

。奨学生
しょうがくせい

金
きん

の制度
せ い ど

についてまたは奨学生
しょうがくせい

の

地域
ち い き

貢献
こうけん

活動
かつどう

について意見
い け ん

をいただきたい」 

 



◎外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

奨学
しょうがく

金
きん

について 

座長
ざちょう

 

 目的
もくてき

と金額
きんがく

の問題
もんだい

が大きい
おお    

。大学
だいがく

の奨学
しょうがく

金
きん

は、留学生
りゅうがくせい

に勉学
べんがく

に励んで
はげ    

もらうための奨学
しょうがく

金
きん

に

なる。一人
ひ と り

年額
ねんがく

１２万円
   まんえん

で勉学
べんがく

に励む
はげ  

のは難しい
むずか    

のではないか。色々
いろいろ

のところから意見
い け ん

が出て
で  

い

るということだが、誰
だれ

からどのような意見
い け ん

があるのか。 

 

事務局
じむきょく

 

 賛成
さんせい

意見
い け ん

、反対
はんたい

意見
い け ん

等
とう

様々
さまざま

な意見
い け ん

があるが、ここでは、反対
はんたい

される方
かた

の意見
い け ん

では「公開
こうかい

抽選
ちゅうせん

は

どうなのか。」「成績
せいせき

優秀者
ゆうしゅうしゃ

を選ぶ
え ら  

べきではないのか。」「日本人
にほんじん

でも貰
もら

えない人
ひと

がたくさんいる。

その中
なか

で、比率
ひ り つ

の問題
もんだい

として外国人
がいこくじん

の７０人
    にん

は多い
おお  

」「外国人
がいこくじん

留学生
りゅうがくせい

はお金
  かね

があるのではないか。

本当
ほんとう

に奨学
しょうがく

金
きん

が必要
ひつよう

なのか」などの意見
い け ん

がある。 

 

委員
い い ん

 

 他
た

の奨学
しょうがく

金
きん

は、どれくらいの金額
きんがく

を貰って
もら    

いるか。 

 

事務局
じむきょく

 

 新宿区
しんじゅくく

では同じ
お な  

１万円
  まんえん

。大学
だいがく

等
など

民間
みんかん

では高額
こうがく

のところもあるが、成績
せいせき

等
など

条件
じょうけん

が厳しく
きび    

なる。 

 

委員
い い ん

 

 月
つき

に１万円
  まんえん

貰って
もら    

どうなのか。目的
もくてき

に合って
あ   

いるのか？成績
せいせき

が優秀
ゆうしゅう

な人
ひと

は他
た

の奨学
しょうがく

金
きん

に

流れて
なが    

しまうのではないか。 

 

事務局
じむきょく

 

 八王子市
は ち お う じ し

の奨学
しょうがく

金
きん

は、１年生
  ねんせい

でも貰える
もら    

というのが特徴
とくちょう

だ。成績
せいせき

にすると２年生
  ねんせい

からに

なってしまい、１年生
  ねんせい

から貰えなく
もら     

なってしまう。１万円
  まんえん

はわずかかもしれないが、何
なに

かと

出費
しゅっぴ

の多い
お お  

１年生
  ねんせい

にとっては大きい
おお    

という意見
い け ん

をある。 

 

事務局
じむきょく

 

 大学
だいがく

にアンケート
あ ん け ー と

を取って
と   

、16大学
だいがく

中
ちゅう

10大学
だいがく

は金額
きんがく

が少ない
すく    

、６大学
だいがく

が妥当
だ と う

であるという

結果
け っ か

だった。色々
いろいろ

な意見
い け ん

はあるが公平
こうへい

に色々
いろいろ

な人
ひと

にチャンス
ち ゃ ん す

があるのでありがたい制度
せ い ど

だと

いう意見
い け ん

もあった。 



委員
い い ん

 

 約束
やくそく

を守って
まも    

いない（年
ねん

２回
 か い

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

をやらない）留学生
りゅうがくせい

はいるのか。約束
やくそく

を守らなかった
まも         

場合
ば あ い

のペナルティ
ぺ な る て ぃ

はどうなるのか。 

 

事務局
じむきょく

 

 年
ねん

２回
 か い

ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

に出なかった
で    

場合
ば あ い

は、返還
へんかん

になる。現段階
げんだんかい

では、90％ぐらいの学生
がくせい

が２回
 か い

参加
さ ん か

している。大学
だいがく

の窓口
まどぐち

からの働きかけ
はたら      

や市
し

からも呼びかけて
よ    

いる。 

 

座長
ざちょう

 

 奨学
しょうがく

金
きん

の目的
もくてき

が大学
だいがく

とは違う
ちが  

。広く
ひ ろ  

集め
あ つ  

、地域
ち い き

活動
かつどう

にも参加
さ ん か

してもらい、あわよくば市内
し な い

の企業
きぎょう

にも就 職
しゅうしょく

してもらいたいという意図
い と

がある。他
た

に奨学
しょうがく

金
きん

の制度
せ い ど

について何
なに

か意見
い け ん

があればお願
ねが

いしたい。 

 

委員
い い ん

 

 １万円
  まんえん

でもイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

してもらえるし、1万円
まんえん

でも人数
にんずう

が集まる
あつ    

のならばこのままでも良い
よ  

と思う
おも  

。留学生
りゅうがくせい

は、１万円
  まんえん

でも工夫
く ふ う

して使う
つか  

と思う
おも  

。留学生
りゅうがくせい

は奨学
しょうがく

金
きん

を貰った
もら    

ことを履歴書
りれきしょ

に

も書ける
か   

し、それなりに頑張って
が ん ば    

くれるのではないか。 

 

委員
い い ん

 

 目的
もくてき

がポイント
ぽ い ん と

。大学
だいがく

がやる奨学
しょうがく

金
きん

ではないので、八王子
はちおうじ

のため、市民
し み ん

のためになることを優先
ゆうせん

すべき。出来る
で き  

だけ多く
お お  

の人
ひと

が受給
じゅきゅう

出来
で き

るようにしてほしい。地域
ち い き

貢献
こうけん

活動
かつどう

に関わって
かか      

もらえる

制度
せ い ど

は、国際
こくさい

協会
きょうかい

にとってもありがたい制度
せ い ど

であり、是非
ぜ ひ

続けて
つづ    

ほしい。学生
がくせい

にとっても何
なに

か残る
のこ  

ようにしてほしい。 

 

委員
い い ん

 

 入学
にゅうがく

する前
まえ

の学生
がくせい

に大学
だいがく

の案内
あんない

等
など

で奨学
しょうがく

金
きん

の紹介
しょうかい

等
など

はしているのか？ 

 

事務局
じむきょく

 

 留学生向け
りゅうがくせいむ 

の情報誌
じょうほうし

に掲載
けいさい

している。大学
だいがく

では入学
にゅうがく

時
じ

の説明会
せつめいかい

等
など

で奨学
しょうがく

金
きん

の案内
あんない

をして

いただいている。 

 



委員
い い ん

 

 受給者
じゅきゅうしゃ

を１年生
 ねんせい

に特化
と っ か

するのはどうか。アピール
あ ぴ ー る

の仕方
し か た

として、１年生
 ねんせい

は引っ越し
ひ  こ  

や生活費
せいかつひ

で

お金
  かね

もかかるので、入学前
にゅうがくまえ

にアピール
あ ぴ ー る

すれば、大学
だいがく

にとってもメリット
め り っ と

がある。 

 

委員
い い ん

 

 留学生
りゅうがくせい

の皆さん
みな    

は地域
ち い き

の活動
かつどう

に積極的
せっきょくてき

に参加
さ ん か

しているのか。 

 

事務局
じむきょく

 

 年
ねん

２回
 か い

の参加
さ ん か

義務
ぎ む

があるので、ノルマ
の る ま

で参加
さ ん か

している人
ひと

が多い
お お  

と感じる
かん    

。 

 

委員
い い ん

 

 ノルマ
の る ま

で参加
さ ん か

していても、地域
ち い き

と交流
こうりゅう

してもらいたいと思って
おも    

いるので、来て
き  

もらえたたら

嬉しい
うれ    

。3つ 4つと参加
さ ん か

してもらえたらいいと思う
おも  

。 

 

事務局
じむきょく

 

 ノルマ
の る ま

で参加
さ ん か

している人
ひと

が多い
おお  

と感じて
かん    

いるが、「参加
さ ん か

してみてためになった」「交流
こうりゅう

が

楽しかった
たの       

」という反応
はんのう

が多
おお

い。また、「昨年
さくねん

参加
さ ん か

して楽しかった
た の      

ので今年
こ と し

も参加
さ ん か

したい」と

いう留学生
りゅうがくせい

もいる。今年度
こんねんど

も昨年
さくねん

奨学
しょうがく

金
きん

を受給
じゅきゅう

した留学生
りゅうがくせい

が地域
ち い き

貢献
こうけん

活動
かつどう

に友達
ともだち

を

連れて
つ   

くることもあった。 

 

委員
い い ん

 

 ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

は、ノルマ
の る ま

でも出て
で  

もらった方
ほう

が良い
よ  

。日本人
にほんじん

でも何
なに

をやるかよくわからないの

だから、積極的
せっきょくてき

にならないのは当然
とうぜん

だと思う
お も  

。 

 

委員
い い ん

 

 防災
ぼうさい

訓練
くんれん

に参加
さ ん か

してきた学生
がくせい

は、積極的
せっきょくてき

だった。ためになったという話
はなし

を聞いて
き   

いる。この

制度
せ い ど

は大変
たいへん

重要
じゅうよう

だと思う
おも  

。参加者
さんかしゃ

は喜んで
よろこ    

いる子
こ

が多い
おお  

。 

 

委員
い い ん

 

 学生
がくせい

へのメッセージ
め っ せ ー じ

も「ノルマ
の る ま

」という言い方
い   かた

ではなく、「八王子市
は ち お う じ し

の奨学
しょうがく

金
きん

を受給
じゅきゅう

するとこ



れらのイベント
い べ ん と

にも参加
さ ん か

できます」という積極的
せっきょくてき

なメッセージ
め っ せ ー じ

の仕方
し か た

をしたらどうか。 

 この中
なか

で、人気
に ん き

のあるイベント
い べ ん と

は何
なに

か。 

 

委員
い い ん

 

 今年度
こんねんど

は、総合
そうごう

防災
ぼうさい

訓練
くんれん

や町会
ちょうかい

の防災
ぼうさい

訓練
くんれん

の参加
さ ん か

人数
にんずう

は多かった
お お     

。３回
  かい

行って
おこ    

延べ３０人
の       にん

くら

いは参加
さ ん か

している。 

 

委員
い い ん

 

 受給
じゅきゅう

条件
じょうけん

の在学
ざいがく

・在住
ざいじゅう

は厳しい
きび    

のではないか。八王子
はちおうじ

に住んで
す   

いて、他市
た し

の大学
だいがく

に通って
かよ    

い

る留学生
りゅうがくせい

も対象
たいしょう

にしたらどうか。また、優先枠
ゆうせんわく

は、もっと柔軟
じゅうなん

にした方
ほう

が良い
よ  

。例えば
たと    

弁論
べんろん

大会
たいかい

で入 賞
にゅうしょう

した人
ひと

は、在住
ざいじゅう

要件
ようけん

等
など

の優遇
ゆうぐう

をされても良い
よ  

。学習
がくしゅう

の奨励
しょうれい

なので、優秀
ゆうしゅう

な人
ひと

にあげて

欲しい
ほ   

。 

 

座長
ざちょう

 

 いろいろ御意見
ご い け ん

もあると思う
おも  

が、次
つぎ

の事項
じ こ う

に移る
うつ  

。では、事務局
じむきょく

より御説明
ごせつめい

を 

※事務局
じむきょく

より「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の啓発
けいはつ

（多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

の報告
ほうこく

含む
ふく  

）について説明
せつめい

。 

 

◎多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

意識
い し き

の啓発
けいはつ

について 

委員
い い ん

 

 外国
がいこく

又
また

は外国人
がいこくじん

に興味
きょうみ

を持つ
も  

ような内容
ないよう

が良い
よ  

。先日
せんじつ

、 南
みなみ

大沢
おおさわ

でフィンランド
ふ ぃ ん ら ん ど

の人
ひと

が

フィンランド
ふ ぃ ん ら ん ど

の紹介
しょうかい

等
など

の話
はなし

をしていた。これぐらいの次元
じ げ ん

のほうが人
ひと

が集まる
あ つ   

。大きな
おお    

会場
かいじょう

で

はなく、小さな
ちい    

会場
かいじょう

で何度
な ん ど

も行った
おこな   

方
ほう

が良い
よ  

と思う
おも  

。「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

とは何
なに

か」などのテーマ
て ー ま

では

なかなか人
ひと

は来ない
こ   

のではないか。 

 

委員
い い ん

 

 ひな祭り
   まつ   

などの日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

の紹介
しょうかい

を身近
み ぢ か

な場所
ば し ょ

でやるのが良い
よ  

。ホームパーティー
ほ ー む ぱ ー て ぃ ー

のように

小さな
ちい    

会場
かいじょう

で親しみ
した    

が持てる
も   

ようなイベント
い べ ん と

が良い
よ  

。 

 

委員
い い ん

 

先日
せんじつ

、法政
ほうせい

大学
だいがく

の教授
きょうじゅ

に頼まれて
たの      

、インタビュー
い ん た び ゅ ー

をされた。大学生
だいがくせい

から多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について

聞かれた
き   

。大学生
だいがくせい

は、大人
お と な

の市民
し み ん

の声
こえ

を聴く
き  

のも重要
じゅうよう

だが、留学生
りゅうがくせい

と交流
こうりゅう

するのが良い
よ  

。留学生
りゅうがくせい

は、日本
に ほ ん

文化
ぶ ん か

をもっと体験
たいけん

したいと思って
おも    

いる。大学生
だいがくせい

はすごく積極的
せっきょくてき

だった。 

 



委員
い い ん

 

外国人
がいこくじん

の医療
いりょう

の現状
げんじょう

について、法政
ほうせい

大学
だいがく

の教授
きょうじゅ

のゼミ生
ぜ み せ い

と意見
い け ん

交換
こうかん

した。今
いま

、困って
こ ま   

いるこ

となどを聞かれ
き   

、学童
がくどう

保育
ほ い く

の情報
じょうほう

をもっと多言語
た げ ん ご

で発信
はっしん

したほうが良い
よ  

と話した
はな    

。若い
わか  

人
ひと

たちは、

もっと積極的
せっきょくてき

に異文化
い ぶ ん か

に触れた
ふ   

ほうが良い
よ  

。 

 

委員
い い ん

 

 大人
お と な

の行動
こうどう

変革
へんかく

をするには、例えば
た   

「親子
お や こ

で楽しむ
たの    

…」などの題名
だいめい

で、親子
お や こ

で楽しめる
た の     

イベント
い べ ん と

、

映画
え い が

等
とう

を行
おこな

って、その後
あと

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

等
など

のテーマ
て ー ま

でパネルディスカッション
ぱ ね る で ぃ す か っ し ょ ん

等
など

を行
おこな

う。また、

一般
いっぱん

の人
ひと

が、興味
きょうみ

を持ちそう
も   

なテーマ
て ー ま

を決め
き  

、例えば
たと    

子
こ

育て
そだ  

と言う
い  

切り口
き   くち

で映画
え い が

など見て
み  

、そこ

から外国
がいこく

の文化
ぶ ん か

、考え方
かんが かた

などの話
はなし

を進
すす

めるのが良
よ

いと思
おも

う。 

 

委員
い い ん

 

 ２月
 が つ

１日
ついたち

に世界
せ か い

の人
ひと

とふれあいタイム
た い む

でアゼルバイジャン
あ ぜ る ば い じ ゃ ん

の人
ひと

に話
はなし

をしてもらって、約
やく

６8人
  に ん

が来た
き  

。今
いま

までで一番
いちばん

来た
き  

のはドイツ
ど い つ

の人
ひと

の話
はなし

で約
やく

８０人
  に ん

が来た
き  

。平均
へいきん

で４０～５０人
   にん

ぐらいの

人
ひと

が来る
く  

。内容
ないよう

はゲストスピーカー
げ す と す ぴ ー か ー

に任せて
まか    

いるが、話
はなし

をしてもらってからダンス
だ ん す

を披露
ひ ろ う

したり、

お茶
 ち ゃ

を飲んだり
の   

している。ゲストスピーカー
げ す と す ぴ ー か ー

には日本語
に ほ ん ご

で話
はなし

をしてもらっているので、日本人
にほんじん

の

参加者
さんかしゃ

は気軽
き が る

に参加
さ ん か

出来る
で き  

のではないか。年齢層
ねんれいそう

も幅広い
はばひろ  

。年間
ねんかん

4～５回
 か い

行って
おこな    

いて、今
いま

まで

７２回
  か い

行って
おこな    

いる。 

 

委員
い い ん

  

外国
がいこく

のことについて話
はなし

を聞く
き  

ことも広い
ひろ  

意味
い み

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に繋がる
つな    

が、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

というの

は、意図的
い と て き

な意味
い み

がある。外国
がいこく

のことを知る
し  

のではなく、国内
こくない

の異文化
い ぶ ん か

との共生
きょうせい

という意味
い み

があ

る。 

委員
い い ん

 

 町会
ちょうかい

の人
ひと

に参加
さ ん か

してもらうのが良い
よ  

。地元
じ も と

にどんな外国人
がいこくじん

が住んで
す   

いるのかも知らない
し    

。

各自治会
か く じ ち か い

から２名
  めい

出して
だ   

もらうなど、町会
ちょうかい

にお願い
 ね が  

したり、企業
きぎょう

にお願い
 ね が  

するのが良い
よ  

。何
なに

かアメ
あ め

も必要
ひつよう

かと思う
おも  

。外国人
がいこくじん

も近所
きんじょ

に住んで
す  

いるという認識
にんしき

をしてもらうことが重要
じゅうよう

。 

 

委員
い い ん

 

 学童
がくどう

で働いて
はたら   

いるが、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

はよくわからない。やさしい中国語
ちゅうごくご

を教えて
お し   

いる。子供
こ ど も

は私
わたし

を通して
と お   

中国
ちゅうごく

を知る
し  

。子供
こ ど も

が「中国
ちゅうごく

は嫌い
き ら  

だけど、先生
せんせい

は好き
す  

」と言って
い   

くれる。 

 

 



委員
い い ん

 

 多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

では面白く
おもしろ  

ない。人
ひと

が集まりそう
あ つ      

なキャッチフレーズ
き ゃ っ ち ふ れ ー ず

を考えたら
かんが      

よい。先日
せんじつ

の市
し

が

主催
しゅさい

で JICA 多摩
た ま

地区
ち く

デスク
で す く

が 行った
おこな   

国際
こくさい

理解
り か い

講座
こ う ざ

は 良かった
よ   

。 人
ひと

が 集まりそう
あ つ      

な

キャッチフレーズ
き ゃ っ ち ふ れ ー ず

を考えて
かんが   

中身
な か み

で勝負
しょうぶ

。 

 

事務局
じむきょく

 

 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の方
かた

に参加
さ ん か

していただくことも社会
しゃかい

参加
さ ん か

や地域
ち い き

参加
さ ん か

に繋がる
つな    

。 

 

委員
い い ん

 

 先ほど
さき    

の御意見
ご い け ん

にもあったが、漠然
ばくぜん

と多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

でやるよりも子
こ

育て
そ だ て

等
とう

テーマ
て ー ま

を決めて
き   

、

ターゲット
た ー げ っ と

を絞った
しぼ    

ほうが良い
よ  

。また一般
いっぱん

の市民
し み ん

を対象
たいしょう

とするのではなく、医師会
い し か い

、不動産
ふどうさん

関係
かんけい

等
など

の人
ひと

たちに絞って
しぼ    

、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の意識
い し き

が広がって
ひ ろ     

いけば良
よ

いのでは。 

最近
さいきん

、外国人
がいこくじん

と日本人
にほんじん

をつなぐ多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

コーディネーター
こ ー で ぃ ね ー た ー

をどう育成
いくせい

していくのか。という

ことも大事
だ い じ

になっている。東京
とうきょう

外国語
がいこくご

大学
だいがく

で講座
こ う ざ

を行って
おこな    

いるが、国際
こくさい

協会
きょうかい

や市
し

が連携
れんけい

して

出来れば
で き   

良い
よ  

と思う
お も  

。 

 

座長
ざちょう

 

今日
き ょ う

の議題
ぎ だ い

は以上
いじょう

となる。いろいろ御意見
ご い け ん

もあると思う
お も  

が、次
つぎ

の報告
ほうこく

に移る
う つ  

。では、事務局
じむきょく

よ

り御説明
ごせつめい

を。 

 

４．報告
ほうこく

事項
じ こ う

について（事務局
じむきょく

より） 

・多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

について 

・教員向け
きょういんむ  

国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

について 

・八王子
はちおうじ

・台湾
たいわん

高雄
た か お

ユース
ゆ ー す

交流
こうりゅう

コンサート
こ ん さ ー と

について 

・無料
むりょう

専門家
せんもんか

相談会
そうだんかい

について 

※事務局
じむきょく

より各チラシ
か く ち ら し

を基
もと

に説明
せつめい

 

 

座長
ざちょう

【森
もり

茂
も

委員
い い ん

】 

 これで本日
ほんじつ

の議題
ぎ だ い

は、すべて終 了
しゅうりょう

した。御協力
ごきょうりょく

ありがとうございました。 

 

 

 

 



５．事務
じ む

連絡
れんらく

 

座長
ざちょう

 

 最後
さ い ご

に事務局
じむきょく

より、事務
じ む

連絡
れんらく

をお願い
 ね が  

します。 

 

※平成
へいせい

２７年度
  ね ん ど

第 1回
だい  かい

委員会
いいんかい

の日程
にってい

調整
ちょうせい

 

・平成
へいせい

２７年度
  ね ん ど

第 1回
だい  かい

委員会
いいんかい

の日程
にってい

【平成
へいせい

２7年
  ね ん

7月
がつ

3
みっ

日
か

（金
きん

）を予定
よ て い

】 

 

６．閉会
へいかい

 

座長
ざちょう

【森
もり

茂
も

委員
い い ん

】 

本日
ほんじつ

の平成
へいせい

２６年度
  ね ん ど

第 2回
だい  かい

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

委員会
いいんかい

は、これで閉会
へいかい

する。御協力
ごきょうりょく

ありがとうご

ざいました。 

 


